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الاكتفاء  ببدل  الخطر  الذي  يصرف  لهم  حاليا

»ال����دف����اع«  ت��رف��ض اق���ت���راح ع��س��ك��ر ب��ص��رف ب��دل 
عدوى لجميع العاملين في إدارة العلاج بالخارج

أكدت وزارة الدفاع أنه لا 
يمكن الاخذ بالاقتراح برغبة 
ــرف بدل  ــول ص النيابي ح
عــدوى  لجميع العاملين في 
ادارة العلاج بالخارج  في 
كــل مــن وزارتـــي الداخلية 
الدفاع ،  لعدم موافقة لجنة 
أنظمة الخدمة العسكرية ، 
والاكتفاء ببدل الخطر الذي 

يصرف لهم حالياً .
وقالت وزارة الدفاع في 
ــا على الاقــتــراح المقدم  رده
من النائب عسكر العنزي   : 
تم عقد اجتماع للجنة أنظمة 
الخدمة العسكرية ومناقشة 
اقتراح صرف بدل العدوى 
لجميع العاملين في إدارة 
العلاج بالخارج في كل من 

وزارتي الداخلية والدفاع .
ــاء اللجنة  ــض وقـــرر أع
ـــدم المــوافــقــة  ــاع ع ــم ــالإج ب
ــاء  ــف ــت ــرح والاك ــت ــق عــلــى الم
ببدل الخطر الــذي يصرف 
لهم والمنصوص عليه في 
القرار الــوزاري الموحد رقم 
 3623 لسنة 2004 بشأن 
البدلات والمكافآت الإضافية 
ـــقـــرارات  للعسكريين  وال
الــوزاريــة الأخــرى المنظمة 
لصرف العلاوات والبدلات.  
ــا تــقــدم ،  ــاء عــلــى م ــن   وب
فإنه لا يمكن الأخذ بما جاء 

بالاقتراح برغبه ، لعدم موافقة لجنة أنظمة الخدمة العسكرية.

الخطوات الحكومية متعثرة

تم   400 م��ن  ف��ق��ط  ط��ل��ب��ا   39  : ال��ش��اه��ين 
الموافقة عليها من »العربات المتنقلة«

قال النائب أسامة الشاهين : للأسف فان الخطوات الحكومية متعثرة في 
موضوع المشروعات الصغيرة والمتوسطة مشيرا الى أن 39 طلبا فقط من اصل 

400 تم الموافقة عليها في مشروع العربات المتنقلة.
وتابع الشاهين  : للأسف لم يتم منح دعم العمالة لأصحاب الرخص التجارية 
متناهية الصغر. من ناحية أخــرى قــال الشاهين : خاطبت وزيــر الكهرباء 

للاستعجال بافتتاح محطة الكهرباء في جزيرة فيلكا.

لاستيعاب اعداد المراجعين

محافظة  كل  في  م��دارس   5 بفتح  يطالب  العتيبي  خالد 
كمراكز خدمة لإصدار الجواز الالكتروني

طالب النائب خالد محمد العتيبي نائب رئيس مجلس الوزراء وزير الداخلية 
بسرعة التنسيق مع وزارة التربية والتعليم واختيار خمس مــدارس في كل 
محافظة لتكون مراكز خدمة لإصدار الجواز الإلكتروني الجديد وذلك لمعالجة 
الازدحــام الشديد وعــدم قــدرة مراكز الخدمة المتوافرة حاليا على استيعاب 
المراجعين. وأضاف العتيبي في تصريح صحافي »نقدر التسهيلات التي تقدمها 
وزارة الداخلية للمواطنين ومحاولة تلبية احتياجاتهم لكن الشكاوى الكثيرة 
وعــدم قــدرة المواطنين على الحصول على ارقــام وانجــاز معاملتهم في الوقت 
المحدد لارتباطهم بمواعيد سفر مسبقة يستدعي من وزارة الداخلية انشاء مراكز 

جديدة تستوعب اعداد المراجعين ».

الح�����وث�����ي�����ون ي���ت���ح���ص���نّ���ون 
 54 ومقتل  الح��دي��دة  في 

شخصا بغارات جوية
6

الشيخ ناصر صباح الأحمد

يعد إخلالا بواجب التعاون مع السلطة التشريعية

الدلال للجبري: الرقابة البرلمانية أظهرت عدم قيام الوزير 
المختص وإدارة » الزراعة« بتبني توصيات مجلس الأمة

وجه النائب محمد الــدلال ســؤالا الى وزير 
الاعــلام ووزيــر الدولة لشئون الشباب محمد 
الجبري عن هيئة الــزراعــة قــال فيه : احترام 
القانون وتنفيذ نصوصه من أهم أركان تحقيق 
العدل واستقرار المراكز القانونية للأطراف 
والشخصيات الاعتبارية، ومــؤخــراً أظهرت 
الرقابة البرلمانية تعثر الهيئة العامة للزراعة 
والثروة السمكية في أداء واجباتها القانونية 
كما أظهرت الرقابة البرلمانية عدم قيام الوزير 
المختص وإدارة الهيئة بتبني ملاحظات 
وتــوصــيــات مجلس الأمــة ولجــانــه المختصة 
وهو ما يعد أخلال بواجب التعاون مع السلطة 
التشريعية أضافة إلى مخالفة القانون، لذا 

يرجي افادتنا بالتالي:
-1 أشــار تقرير لجنة الميزانيات بمجلس 
ــاب الخــتــامــي للهيئة العامة  ــس ـــة والح الأم
لــشــؤون الــزراعــة والــثــروة السمكية المــؤرخ 
2018/05/24 في الصفحة 22 من التقرير 
الى استمرار الهيئة العامة للزراعة والثروة 
السمكية بــعــدم سحب الحــيــازات المخالفة 
للقانون على الرغم من مرور أكثر من سنتان 
على ذلك والتي بلغ عددها 218 حيازة موزعة 
على الاتي: نوع الحيازة عددها تربية ماشية 
) كبد ( 85 تربية ماشية ) الوفرة ( 74 إنتاج 

نباتي ) العبدلي ( 31 إنتاج نباتي ) الوفرة ( 
22 تربية دجاج لاحم ) الوفرة ( 6 الإجمالي 

218

والتساؤل يثار عن اسباب عدم التزام الهيئة 
العامة للزراعة والــثــروة السمكية بسحب 
التراخيص المخالفة للقانون وعدم تنفيذ قرارات 
لجنة القسائم الزراعية بمحضر اجتماعها رقم 
19 لسنة 2016، ومتى ستقوم الهيئة بتنفيذ 

قرار السحب للتراخيص المخالفة.
-2 أشــار تقرير لجنة الميزانيات بمجلس 
ــاب الخــتــامــي للهيئة العامة  ــس ـــة والح الأم
لــشــؤون الــزراعــة والــثــروة السمكية المــؤرخ 
2018/05/24 في الصفحة 23 الى تخلف 
الهيئة عن اخذ الايجارات المستحقة عن 885 
ــو مــا يمثل خــســارة للمال الــعــام،  حــيــازة وه
والتساؤل يثار عن اسباب عــدم قيام الهيئة 
بواجباتها بــإخــذ الايــجــارات عــن المتخلفين 
وموافاتي بخطة الهيئة لاقتضاء الايجارات 
المتأخرة، وبيان إذا كان التخلف قانونا يعنى 
ــق بالترخيص عــن 885 حيازة  ســقــوط الح

متأخرة عن السداد.
-3 تؤكد البيانات الرسمية وجــود عقود 
حيازات لقسائم منتهية من الناحية القانونية 
بلغت 454 حــيــازة، يرجى تــزويــدي ببيان 
شامل عن العقود المنتهية للحيازات منذ عام 
2012 وعن اجراءات الهيئة في التعامل مع كل 
عقد منتهى منذ تاريخ 2012 وهل يوجد احالة 

للقضاء بسبب العقود المنتهية مع بيان خطة 
الهيئة للتعال مع العقود المنتهية.

ــــرارات او تعليمات او  ــل يــوجــد ق -4 ه
ــارج الهيئة العامة  توصيات صـــادرة مــن خ
للزراعة والــثــروة السميكة من أي طــرف من 
اطـــراف وجــهــات الــدولــة طالبت فيها ادارة 
الهيئة بمنح تراخيص حــيــازات زراعــيــة او 
حيوانية منذ عام 2012 وحتى تاريخه لأي 
شخص طبيعي او شخصية اعتبارية ، وكيف 
تعاملت الهيئة مع تلك الطلبات او التوصيات 
او التعليمات وفقا للقانون وما مدى الزامية 
تلك الطلبات او التعليمات او التوصيات على 
ادارة الهيئة من الناحية القانونية ، وفى حال 
قيام ادارة الهيئة بالاستجابة لتلك الطلبات 
او التوصيات او التعليمات هل كانت الاطراف 
الممنوح لها الحيازة مستوفية لشروط الحيازة 

وفقا لقانون الهيئة ونظمه ولوائحه.
-5 ما عــدد حــالات الاحالة للنيابة العمة 
قامت بها الهيئة العامة للزراعة والــثــروة 
السمكية منذ عام 2012 حتى تاريخه مع بيان 
طبيعة الشكاوى المحالة الى النيابة وبالأخص 
تلك المتعلقة بمخالفة القانون في منح الحيازات 
للقسائم الزراعية والحيوانية وحالة الشكاوى 

المحالة للنيابة حالياً.

محمد الدلال

إنجازات الديوان الأميري تنسجم مع تحقيق الرؤية السامية

إشادة نيابية بافتتاح سمو الأمير لمدينة الجهراء الطبية
ربيع �سكر

واصل النواب توجيه الشكر الى سمو الأمير 
على اهتمامه برفع مستوى القطاع الصحي في 
البلاد ورعايته وافتتاحه لمستشفى الجهراء 
ــل الكويت عامة  الجــديــد ، وبـــارك الــنــواب لأه
وسكان محافظة الجهراء خاصة افتتاح الصرح 

الطبي الجديد » مدينة الجهراء الطبية » .
واعتبر النواب في تصريحات صحافية وعبر 
حساباتهم الشخصية على » تويتر » أن مدينة 
الجهراء الطبية من أهم المشاريع الصحية على 
مستوى الشرق الأوســط من حيث الإنــشــاء و 

المعدات الطبية و القدرة الاستيعابية.
وقال النائب خليل الصالح : مدينة الجهراء 
الطبية صرح حضاري عملاق يضاف إلى رصيد 
انجــازات الديوان الأميري وتنسجم مع تحقيق 

الرؤى السامية لسمو الأمير.
وتابع الصالح: المستقبل للشباب الوطني 
والاحلال آتٍ لا محالة ، وعلى الجميع أن يسجل 
مواقفه تجاه جيل لا يمكن ان يتسول حقه في 

خدمة وطنه.
وقال النائب محمد هايف :   نشكر سمو أمير 
البلاد على اهتمامه ورعايته وافتتاحه لمستشفى 
الجهراء الجديد في هذه المدينة العريقة التي 
تستحق مزيدا من الإهتمام والرعاية من جميع 
الجهات الحكومية ونبارك لأهل الجهراء افتتاح 
هذه المدينة الطبية كما يجب تجهيزها بالطواقم 

المتميزة.

من جانبها قالت النائب صفاء الهاشم : شكرا 
سمو الأمير على تحفة صحية رائعة لأهالى 
منطقة الجهراء والمناطق المحيطة به. و تشرفت 
بالحضور الــيــوم وانــبــهــرت بمستوى المبنى 
والخدمات..هنيئا لكم يا أهل الجهراء الكرام ، 

شكرا الديوان الأميري.
وقـــال الــنــائــب مــاجــد المــطــيــري : كــل الشكر 
لصاحب السمو أمــيــر الــبــلاد الشيخ صباح 
الأحمدعلى رعاية وافتتاح مستشفى الجهراء 
الجديد ونبارك لأهالي الجهراء الكرام هذا الصرح 
الحضاري الذي يعتبر من أرقى المستشفيات في 
الشرق الأوسط وعلى وزارة الصحة مسؤولية 
الإنتهاء سريعا من تجهيزه بطاقم طبي متميز 

يليق بهذا الصرح.
بـــدوره قــال النائب ثامر السويط : نبارك 
لأهالي الجهراء اليوم افتتاح مستشفي الجهراء 
الجديد والذي يعتبر من أهم المشاريع الصحية 
على مستوى الشرق الأوسط من حيث الإنشاء 
و المعدات الطبية و القدرة الاستيعابية و نطالب 
وزارة الصحة بأن يتم ادارته بمستوى يتناسب 
مع حجم الانفاق للارتقاء بالخدمة الصحية .. 

فشكرا صاحب السمو.
من جانبه قال امين سر مجلس الامة النائب 
د.عــــودة الــرويــعــي : تشرفت بــالمــشــاركــة في 
إفتتاح منطقة الجهراء الطبية بحضور سمو 
ــين حفظهما الله  ــي العهد الأم أمير الــبــلاد وول
ويعتبر مستشفى الجهراء الجديد نقلة نوعية 

في المشاريع الصحية والتنموية التي يجب 
ــردد. قيمة  ان تستمر وتطبق دون تأخير أو ت

المشروع لا يمكن ان تقاس بقيمته المالية.
وقال النائب سعود الشويعر : إن إنجازات 
صاحب السمو الأمــيــر الشيخ صباح الأحمد 
ــى جــمــيــع المـــجـــالات الــصــحــيــة  ــل تــتــوالــى ع
ــا إفتتاح  ــره والاقــتــصــاديــة والــســيــاســيــة آخ
مستشفى الجهراء الجديد  فله جزيل الشكر من 

أبناء شعبه كافة
بــدوره قال النائب علي الدقباسي : مبروك 
لأهل الجهراء وللكويت عموما هذا الصرح الطبي 

مستشفي الجهراء الجديد
في السياق ذاته قال النائب مبارك الحجرف 
: نبارك و نهنئ أهالي الجهراء خاصة و الكويت 
عامة افتتاح مستشفى الجــهــراء الجديد الذي 
يعتبر صرح طبي عالمي برعاية و حضور سمو 

الأمير حفظه الله ورعاه.
 و نشكر سموه على متابعته المباشرة و التي 

عجلت من إتمام هذا الصرح الطبي الكبير.
من ناحيته قال النائب عبدالله فهاد : نشكر 
صاحب السمو أمير البلاد الشيخ صباح الأحمد 
على رغبته السامية التي أصبحت واقعاً مشرفا 
اليوم بحضوره وافتتاحه مستشفى الجهراء 
الجديد ، ونــبــارك لأهالي الجــهــراء الــكــرام هذا 
الصرح الحضاري والتجهيزات الخيالية.  وقد 
كان لي شرف اقــراره عندما كنت رئيسا للجنة 

قاعة عبدالله السالمالجهراء في المجلس البلدي

هل طبقت الوزارة الإجراءات العقابية بحق شركات الصيانة التي لم تنفذ ما ورد في العقود المبرمة معها ؟ 

الخضير للرشيدي : هل ساهمت زيادة رسوم استهلاك الكهرباء 
والماء على السكن الاستثماري بخفض الاستهلاك ؟

وجه النائب حمود الخضير سؤالا الى وزير 
النفط وزيــر الكهرباء والمــاء بخيت الرشيدي 
قال فيه : يعد قطاع محطات القوى الكهربائية 
وتقطير المياه من أكبر وأهــم قطاعات وزارة 
ــاء، حيث يعتبر عصب الــوزارة  الكهرباء والم
كونه مصدر انتاج الطاقة الكهربائية والمياه، 
ويعنى هذا القطاع بمشاريع محطات القوى 
الكهربائية وتقطير المــيــاه ويــقــوم بــإعــداد 
المناقصات والعقود الخاصة بتنفيذ مشاريع 
جديدة في المحطات والتي من شأنها رفع كفاءة 
منظومة إنتاج الطاقة الكهربائية والمياه في 
مواجهة زيادة الإنتاج والحاجة للكهرباء والماء 
وزيــادة الاستهلاك بفعل عوامل متعددة، كما 
يعنى القطاع بتشغيل وصيانة محطات القوى 
الكهربائية وتقطير المياه، ورغــم الميزانيات 
المرصودة لهذا القطاع إلا ان القلق لدى المواطنين 
من انقطاع الكهرباء والماء مستمر ، الأمر الذي 
يثير التساؤلات حول حقيقة ما يقوم به قطاع 
محطات الكهرباء وتوليد المياه ، وبناء عليه 

يرجى إفادتي :
1 - هــل محطات وحـــدات توليد القوى 
الكهربائية ووحــــدات التقطير جــاهــزة بما 
فيه الكفاية لمــواجــهــة الطلب المــتــزايــد على 
الكهرباء والماء ؟ وهل لديكم الضمانات الكافية 

لاستمراريتها في الخدمة بلا مشاكل ؟ 
2 - ما هي المشاريع التي سيتم تنفيذها من 

أجل ضمان استمرار خدمات الكهرباء والماء 
على النحو الذي يحقق رضى المواطنين؟ وما 
هي العوائق التي يمكن أن تحول دون تنفيذها ؟ 
3 - هل سيتم إخراج محطة الدوحة الشرقية 
ومحطة الشعيبة الجنوبية من الخدمة في 
القريب أم أن هناك سقفا زمنيا لهذا القرار ؟ 

وهل البدائل المتاحة تكفي لسد النقص الذي قد 
يوجده خروج أي محطة من الخدمة ؟ 

4 - ما هي خطط وزارة الكهرباء التوعوية 
والاعــلامــيــة لحــث المستهلكين على ترشيد 
الاستهلاك؟ وهل ساهمت زيادة رسوم استهلاك 
الكهرباء والماء على السكن الاستثماري بخفض 
الاستهلاك ؟ مع تزويدي بالنتائج الايجابية 
المحققة من زيادة الرسوم سواء من حيث زيادة 

الايرادات أو تقليل الإستهلاك. 
 5 - مــا هــي طبيعة مــهــام قــطــاع محطات 
القوى الكهربائية في حماية البيئة والمحافظة 
عليها؟وهل تقوم الوزارة بمسؤولياتها البيئية 

تنفيذا لقانون البيئة والقوانين ذات الصلة؟
 6 - ما هو عدد العمالة في محطات الكهرباء 
وتقطير المياه؟ وما نسبة العمالة الوطنية فيها 
مقارنة مع العمالة الــوافــدة؟ ومــا هي جهود 
وزارة الكهرباء في إحلال العمالة الوطنية محل 
العمالة الوافدة في هذا القطاع وبقية القطاعات 
؟مع تزويدي بإحصائية عن أعداد العمالة في 

كل قطاعات وزارة الكهرباء . 
7 – نــشــرت وســائــل الإعـــلام والــتــواصــل 
ــي أوســــاط الموظفين  ــن تــذمــر ف مــعــلــومــات ع
خصوصا في قطاع محطات القوى الكهربائية 
بسبب عمليات النقل والتدوير غير المدروسة 
التي قام بها الوكيل المساعد في هذا القطاع ، فما 
مدى صحة هذا الكلام ؟ مع تزويدي بإحصائية 

عن أعــداد الموظفين في القطاع خلال السنوات 
الثلاث الماضية . 

8 - بعد قرار وزارة الكهرباء تحويل محطة 
النويصيب إلى محطة غازية ، فما هي الفوائد 
ــوزارة من هذا القرار ؟ وهل  التي ستجنيها ال
ــوزارة قــادرة على توفير ما يكفي من الغاز  ال
لهذه المحطة وغيرها من المحطات المماثلة؟ وما 
هو الأثر البيئي أو الاقتصادي جراء الاعتماد 
ــن وصلت  على الــغــاز بــدل النفط الخـــام؟ وأي
مساعي زيادة حصة الغاز المسال في المحطات ؟

9 - بعد دمج قطاع المشاريع للمحطات مع 
الصيانة والتشغيل ، فما هي النتائج الايجابية 
المحققة من هــذا الدمج ؟ وهــل تنوون تكرار 
ذلك في قطاعات أخرى داخل وزارة الكهرباء ؟ 
وما هي سبل الحماية التي تم توفيرها ضمان 
استمرار العمالة الوطنية والاســتــفــادة من 

خبراتها؟
10 - ما السبب وراء تكرار حوادث احتراق 
ـــوارة  ــذت ال ــخ ــولات الــكــهــربــاء ؟ وهـــل ات ــح م

الإجراءات الكفيلة بالحد منها ؟   
11 - هل طبقت الوزارة الاجراءات العقابية 
بحق شركات الصيانة التي لم تنفذ ما ورد في 
العقود المبرمة معها ؟ وما مدى صحة مماطلة 
بعض الشركات في دفــع مستحقاتها المالية 
وعدم قدرة وزارة الكهرباء على مواجهة هذه 

الشركات لتحصيل المستحقات المالية ؟

د. حمود الخضير

عسكر العنزي 


